

En observación, políticas mexicanas: Standard & Poor's

DE LA REDACCIÓN

El resultado futuro de la revisión de la calificación soberana de México estará en función de los resultados de las políticas implementadas por el nuevo gobierno, consideró la agencia de calificación crediticia Standard & Poor's Global Ratings.

En una conferencia telefónica para presentar las "Perspectivas 2019 para las calificaciones soberanas", Joydeep Mukherji, analista para México de esa firma, señaló que por el momento la nota soberana de México se mantiene estable, debido a la expectativa de continuidad de las políticas económicas para los próximos dos años, así como por la política fiscal que mantiene la contención de la carga

de la deuda gubernamental.

Se espera que en las próximas semanas, entre este mes y marzo, Standard and Poor's revisará la calificación crediticia de México (BBB+), pero el resultado no dependerá solamente de lo que suceda con Petróleos Mexicanos (Pemex), pues quiere darse el tiempo suficiente para discernir entre el ruido y lo real, tras la incertidumbre que ha generado el cambio de gobierno.

El analista aseveró que será importante ver los resultados de las políticas implementadas en el sector energético para detener la caída de la producción petrolera, debido a la importancia que tiene en las finanzas públicas y en la economía del país.

Mukherji indicó que la revisión de la calificación soberana obe-

derará a la evolución del endeudamiento, el cual dependerá del crecimiento económico, el déficit fiscal y los pasivos contingentes de Pemex.

"La erosión gradual resultante del perfil financiero del soberano elevaría la vulnerabilidad de las finanzas públicas a los choques adversos, lo que nos llevaría a rebajar la calificación del soberano", indicó.

Equilibrio

El analista comentó que será importante ver en qué medida el gobierno puede balancear y equilibrar sus deseos de políticas sociales con el compromiso de manejo responsable de la macroeconomía.

"Más allá de los incidentes, como la cancelación del nuevo ae-

ropuerto, las consultas públicas sobre la construcción del tren en Yucatán y ese tipo de asuntos, lo importante es el rol del nuevo gobierno en el desarrollo económico. Necesitamos ver la implementación y los resultados de esas políticas", expresó.

Mukherji advirtió que un cambio negativo en las medidas fiscales y otras políticas económicas por el nuevo gobierno, que asumió en diciembre pasado, podría perjudicar las perspectivas de crecimiento del PIB del país.

Recordó que ahora se tiene una perspectiva estable en la calificación de México y se están evaluando los resultados de Pemex y el gobierno para hacer revisiones hacia dos, tres o cuatro años para entender el perfil financiero del gobierno.